
平成２９年度第４回生駒市法令遵守委員会会議録（要旨） 

 

日  時：平成 29 年 9月 21 日（木）午前 9時 00 分～午前 9時 40 分 

場  所：生駒市役所 4 階 401 会議室 

出 席 者：【委員】 秋田委員長、丹羽委員、九鬼委員 

【事務局】大西総務部長、西田総務課長、飯島総務課課長補佐、 

渡辺総務課行政経営係長、坂東総務課係員 

 

会議内容： 

 

１ 平成 29 年度第 3回委員会会議録の確認 

・意見なしにより承認。 

 

２ 法令遵守推進制度の運用状況（平成 29 年度 5月分～7月分） 

（事務局） 資料 2～4で説明。5月分は 32 件で多かった。6月は 15件、7月は 14 件。公職

者の割合が多く、記録徹底ができている。 

（委 員） 各委員で担当分を確認した。不当要求事例はなかった。 

（委 員） 生駒市の重要政策課題についての報告が出てこない。大事な案件ほど出てこな

い。重要政策課題に関する状況報告は、どのような運用になっているのか。委員

の立場では情報が入ってこないので、そのような重要政策課題については、例え

ば 10 億円以上の契約案件と担当課などを毎年当初に示してもらったほうが、意識

してチェックがしやすいのではないかと考える。来年度以降の検討としてほしい。 

（委 員） 重要政策案件について、逆に意見なり要望があってしかるべきなのでは。今ま

でなぜ報告がなかったのか。 

（事務局） やはり前市長の市政になってから、市会議員がルールに則って議会や委員会で

意見や要望を発言するようになり、非公式な場で動くようなことがなくなったか

らだと考える。 

 

３ 市長への意見書に対する具体的対応についての状況報告 

（事務局） 業務マニュアルの構成案を検討中。要望記録に特化した内容にしていきたい。

すでに逐条解説としての「手引き」があるので、マニュアルは条文などを載せず

具体例などを掲載した内容にしたい。 

 

４ 職員研修の内容について 

（事務局） 職員研修について、生駒市のコンプライアンスに関する制度の研修ということ

で、公益目的通報制度及び不当要求行為の対応なども盛り込む。 

（委 員） 研修日程について、衆議院総選挙投開票日の翌日になってしまった。開催は可

能か。 

（事務局） 参加者（管理職）の状況が気になっている。 

講師を現委員で予定しているが、任期が過ぎていても経験のある専門家として

お願いできる。 

（委 員） 研修をするならばマニュアルと連動させるほうが良いと考える。マニュアルは

現委員は関わらないので、作成する次期委員の元で研修を行うほうが良いのでは。 



（委 員） 開票作業は深夜にまで及ぶのか。 

（事務局） 零時前後になると思われる。 

（委 員） 次期委員はどなたか。 

（事務局） 八木正雄氏。大阪府でコンプライアンス関連の委員をされている。生駒市でも

法令遵守推進制度に係る研修で講師をされたことがある。 

（委 員） 継続検討にしてはどうか。参加者の都合なども考えると、気の毒だと思う。 

（事務局） 事務局としては年度内の研修を考えている。現委員がそういう意向なら、次期

委員の元で研修を行うことも選択肢としてある。 

（委 員） 研修の大まかな日程は決めておいて、内容については次回委員会で検討しては

どうか。次回委員会はいつ開催か。 

（事務局） 11 月中を予定している。 

 第 1 候補を 11月 10 日（金）午前、第 2候補を 11 月 15 日（水）午前で調整す

る。日程が決まり次第連絡する。 

 

５ その他 

（事務局） 新聞記事の紹介 

 

 

 

〔配付資料〕 

〔資料１〕平成２９年度第３回法令遵守委員会会議録（案） 

〔資料２〕法令遵守推進制度の運用状況表 

〔資料３〕要望等記録一覧表（平成２９年 5月分） 

〔資料４〕要望等記録票兼報告書（平成２９年 5 月分） 

〔資料５〕業務マニュアル(案)について 

〔資料６〕職員研修内容（案）について 

〔新聞記事〕 


